



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

SECRETARIA DE LAS MUJERES



NOTA INFORMATIVA

Ciudad de México a 10 noviembre del 2023

Asunto: informe encuentro nacional de titulares de las instancias para las mujeres en las entidades federativas

PARA: MTRO. MARTÍ BATRES GUADARRAMA
JEFE DE GOBIERNO
DE: PSIC. INGRID GÓMEZ SARACÍBAR
SECRETARIA DE LAS MUJERES

Distinguido Jefe de Gobierno,

En seguimiento a la designación para asistir en representación de la Ciudad de México al Encuentro Nacional de Titulares de las Instancias para las Mujeres en las Entidades Federativas convocado por la Comisión de Igualdad de la Conferencia Nacional de Gobernadoras y Gobernadores (CONAGO) el pasado 26 y 27 de octubre en la ciudad de Cancún, Quintana Roo, hago envío de mi informe de comisión.

Dicho encuentro tuvo el objetivo central de construir la Agenda Nacional para la Igualdad, la Seguridad y el Bienestar con Justicia Social para las Mujeres, a través de mesas de trabajo con un diálogo horizontal entre las titulares de las instancias para las mujeres en las entidades federativas, reconociendo las buenas practicas, estrategias y mecanismos que se despliegan en el país.

Para la inauguración del encuentro, el día 26 de octubre, se contó con la presencia de las titulares de las 32 IMEF y fue presidido por la Gobernadora del Estado de Quintana Roo y Presidenta de la Comisión de Igualdad en la CONAGO, Mtra. Mara Lezama Espinosa, la Mtra. Clara Luz Flores Carrales, Secretaria Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la Dra. Nadine Gasman Zylbermann, Presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres y la Dra. Fabiola Alanís Sámano, Comisionada Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres.

En estas cuatro intervenciones, se destacó la necesidad de construir una agenda con la participación de las **Titulares de las Instancias de Mujeres en Entidades Federativas IMEFS**, que apunte a la adopción de compromisos en materia de políticas públicas para la igualdad, pero construyendo estrategias de combate frontal y coordinado contra las violencias por razones de género, que viven mujeres y niñas en nuestro país; estas estrategias deben abonar a la atención de las causas, la preevención de las violencias, así como el acceso a la justicia, la seguridad y las garantías de no repetición y reparación del daño a las víctimas.



De igual modo, se abordó la importancia de fortalecer los trabajos de las IMEFS, su presencia en las mesas de construcción de paz y su protagonismo para la coordinación de trabajos en materia de prevención y atención a las violencias. Se hizo énfasis en la imperiosa necesidad de que las mujeres alcancen plena autonomía, por lo que es impostergable abordar el tema de los cuidados como parte de la autonomía económica, para avanzar no solo hacia sistemas de cuidados con participación de gobiernos y sociedad; sino también para la transformación cultural, que permite que lo que hoy es un trabajo realizado en su mayoría por mujeres, se revalorado, redistribuido y que se reduzca el tiempo que mujeres y niñas invierten en estas labores, para que puedan estudiar, acercarse a la cultura, buscar empleos con mejores remuneraciones etc.

Más tarde se inició un conversatorio sobre el balance nacional de igualdad, vida libre de violencia, bienestar, paz y seguridad para las mujeres en México y la exposición de la metodología de trabajo para abordarse en las mesas de trabajo.

Los temas de las mesas fueron: *Igualdad entre mujeres y hombres, Seguridad y protección para las mujeres y Las mujeres al centro del modelo de bienestar con justicia social.*

El 27 de octubre, se retomaron las mesas de trabajo, se realizó la sesión plenaria con las propuestas para la conformación de la agenda nacional. Tres fueron los temas relevantes de esta Agenda:

- Impulso de buenas prácticas en materia de combate a las violencias; es importante comentar que para la Ciudad, se abre el desafío de compartir políticas públicas que han dado resultados tangibles en la atención y prevención de las violencias: 1. Senderos Seguros, 2. Modelo de Atención de las Unidades Territoriales de Atención y prevención de la Violencia "LUNAS", 3. Protocolo de Atención a llamadas de Emergencia *765.
- Fortalecimiento de las IMEFS en las estrategias de Construcción de Paz y Seguridad, resaltando la participación de las instancias de Mujeres, en las Mesas de Construcción de paz. Y
- Avanzar en los Sistemas de Cuidados, como políticas públicas para el Bienestar.

Finalmente, le comento que hemos promovido una interlocución amable, solidaria y respetuosa con todas las IMEFS a nivel nacional, ciertas que la Ciudad de México, juega un papel importante en el concierto de instancias, con políticas innovadoras y de justicia social para las mujeres y las niñas.

Sin más por el momento, aprovecho la ocasión para enviarle un cordial saludo.

ATENTAMENTE



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

SECRETARÍA DE LAS MUJERES



2023
AÑO DE
Francisco
VILLA
EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO

